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財團法人公共電視文化事業基金會 

第六屆第六十八次董事會議訊息 

 

 111 年 3 月 24 日下午 2 時正，於公視 A 棟七樓第一會議室召開

第六屆第六十八次董事會議，由陳郁秀董事長擔任主席。 

 

      本日董事會議聽取以下報告：公視總經理報告、中華電視公司經

營現況報告、客家電視台工作報告、臺語台工作報告。 

針對徐秋華代理總經理業務簡報，董事發言摘要如下： 

陳郁秀董事長： 

新聞部指派攝影記者前往波蘭展開兩週採訪，可與已在當地之華視團隊

合作報導烏俄戰事相關議題。 

羅慧雯董事： 

由「PTS WORLD TAIWAN」目標觀眾分析來看，與預期有落差，記得管理

團隊曾規劃與 YT 在日本的網路行銷業者合作，希能拓展潛力訂閱戶，

並將閱聽眾導回本平台，但目前報告中並未呈現此面向的績效。許多在

台的日本網紅因為喜愛台灣的人事物，經常主動製作短影音協助推廣，

想了解未來如何加強此方面的國際宣傳。 

徐代理總經理說明： 

目前以本會自有預算執行平台相關業務，因此抱持較為保守態度，但已

逐漸增加廣告投放及活動推廣等預算，如明晚即將舉辦的「PTS World 

Taiwan Spring Bando Party」，邀請大專院校外籍學生參與，希望強化宣傳

管道。 

目前閱聽眾日韓地區為數較少，主要以東南亞及印度為主，美國有少部

分。感謝羅董事提醒，第二階段會妥善分配預算，積極與網紅聯繫，請

他們分享經驗，也會進一步思考與日本當地團隊合作，運用本會節目素

材，製作成當地人的觀點或有興趣的題材於社群媒體播送，擴增知名度。 

 

             本日議程安排提報第四季稽核報告，准予備查；以及提報新聞諮

詢委員會第十六次會議紀錄 

       邱家宜董事發言摘要如下： 

       (一)本次會議支持新聞部提出之晚間時段改版策略，原 23：00《新聞全

球話》挪移至 18：30，從一週三天改為週一至週五帶狀節目，接續

19：00《晚間新聞》、20：00《有話好說》，三大指標節目接力播出
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從國際到國內之重要新聞。 

       (二)希望新聞部整體資源重新配置，初步構想設立「網路新聞組」，增加

人力以充實報導內容，延長即時更新時間，期能大幅提升量能；至

於人力需求，若納編有所限制，短期內將以權宜方式因應，審慎推

展相關業務。 

       (三)本會目前在新聞網路的服務上已落後許多，必須加快腳步迎頭趕上，

相信加速新媒體平台的發展會帶給傳統新聞節目更多的回饋，而非

增加同仁工作負擔。已請新聞部提出多面向之分析報告，包括：目

標管理、行動方案、獎勵機制、期程規劃、APP 開發評估等，經下

次諮詢委員會討論，獲致具體結論後，再向董事會提案爭取特別預

算。 

        決議為：若思考以本會自有資金追加預算規劃特定內容，宜以專案方式

提出，不包含人事擴編計畫，以免造成人事進用困擾，甚而影

響整體營運成本。 

 

             本日議程亦安排「新聞片庫事件內控檢討改進及懲處」報告，董

事、監事發言摘要如下： 

馮小非董事： 

一、自 105 年 11 月起至 107 年 10 月約兩年的時間內，本會片庫沒有

建置備份系統，這在檢討報告裡並未提及，也是整體規劃上荒謬之

處。  

二、擔任本屆董事以來，這是第一次感受到，因為重大事故發生而引發

內部自我檢討的聲浪，未來將如何持續深化「反思」的組織文化？

若有同仁發現問題後，如何建立發聲的管道可適時提出建言，協助

改善決策？ 

三、對於失職同仁，必須依其各自所應負之責任接受適當處分，並非請

辭即可逃避，發生如此嚴重事件若沒有同仁被懲處，則本會人事制

度也瀕臨崩解，未來調查後，如發現同仁有涉及資料毀損等法律責

任，建議一併求償。 

四、廠商人員在進行對本會片庫資訊設備維護有重大影響的作為時，是

否有提出申請或確認工作清單等流程，並取得操作權限？清單上是

否完整登載提供服務目的、內容與步驟？而本會值班同仁是否監督

與查驗廠商人員維護時所採取之動作，事後檢視清單內容？這些軌
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跡皆可做為事後調查之證據，目前看來付之闕如，新媒體部在管控

作業程序上明顯出現安全上之漏洞。 

五、除了片庫備份外，對於新聞資料長期調檔困難造成工作困擾等問題，

亦請一併納入檢討範圍。 

六、目前這份報告內容不夠詳盡，對於第二階段「110年進行物件儲存

系統擴充，達成異地備份保護重要影音資產之目標」，及第三階段

「111 年將儲存系統中之備份資料寫入藍光系統光碟，做為第二種

不同儲存媒體，並規劃雲端備份流程」，兩階段的規劃步驟所對應的

決策者與執行者，請提出完整說明。 

七、此刻是檢討人事汰除制度、研擬改革方案的最佳時機，請管理團隊

積極進行。 

徐代理總經理說明： 

針對廠商疏誤所造成的損失及因此衍生之額外成本，目前已委請律師

進行民事訴訟及求償事宜，提告對象為原廠(日立數據科技有限公司)

與代理商(曄澤科技股份有限公司)，至於刑事部分，考量告訴期間為

「自知悉時起算六個月內」，仍有相當時間等待 NCC 調查結果或蒐集更

充足證據後，再研擬刑事訴追策略。 

劉啟群常務監事： 

一、一份完整的檢討報告切入角度很多，但截至目前，並未看到從中汲

取教訓，在短中長期的改善計畫中反省錯誤、力圖進步的面向，例

如，將某些資料歸類為不允許被刪除或是直接封鎖，並建立相關保

護機制，此乃資料庫管理的基本認知，與「資安」無涉。縱使廠商

因人為操作不當的疏失，有必須承擔的責任，但也凸顯本會尚有諸

多需要與時俱進、振衰起敝之處，才能經得起檢驗。  

二、這份報告可分階段完成，隨著資訊累積做滾動式修正，以回應外界

聲音。有些改善措施可立即啟動，包括人力資源管理，每位員工對

於所交付之任務，是否清楚內容項目？是否有能力勝任？是否全

力以赴，或是冷漠以對？此類員工的問題是否普遍存在於各個部

門內？實有必要做深入檢討。因為建置異地備援的相關議題已多

次在監事會提醒，儘管如此，憾事依舊發生，這亦是對所有主管的

一記警訊，必須確實擔負部門同仁的培育、激勵、運用與發展的管
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理責任，因為此事件的主要問題並非是內控制度，而是平時教育訓

練不足，以及未能嚴格督導同仁落實執行所致，建議有關「人事管

理」的檢討能同時進行。 

徐代理總經理說明：     

一、下週將完成一份較完整詳盡之「片庫資通安全事件-調查、處理及

改善報告」，提送文化部。 

二、目前即刻進行之內控調整機制如下： 

    (一)增補重大資訊系統變更管理審核程序。 

    (二)重大資訊系統變更納入未來演練計畫情境之一，增加廠商危

機意識。 

三、近期內即會對新媒體部進行人事改革及組織調整。 

有關本案失職人員懲處部分，徐代理總經理說明如下： 

一、新媒體部資訊管理組陳助理工程師建榮記過乙次。 

二、新媒體部資訊管理組黃組長炫騰記過乙次，自 111 年 4 月 1 日起，

免除組長職務，回任工程師。 

三、新媒體部林經理孟昆委任合約至 111 年 4 月 20 日終止。  

四、自 111 年 4 月 1 日起，工程部蔣經理偉文免兼代理副總經理職務。 

決議為： 

一、請管理團隊參酌以上董事與監事意見，強化片庫事件調查報告內

容。 

二、本案人員懲處部分，同意徐代理總經理所提，至於新媒體部林經理

孟昆雖已終止委任合約，待事實釐清，若涉該員應負之法律責任，

亦將依法進行訴追；對於徐代理總經理自請處分，董事會予以慰留，

請承擔責任，痛定思痛，盡速建立有效改善方案，並督促同仁落實

執行；鑑往知來，期盼全體同仁記取教訓，引以為戒。 

 

             本日議程有六項「討論事項」： 

      一、通過本會 110 年度「會計師查核之財務報表」及「年度業務報告書」。 

           

      二、本會《工作規則》修正案。 

          決議為：考量本案之完整性，請管理團隊參酌監事意見，就第 3.1.1.3

條與稽核室溝通，雙方達成一致意見，完成修正條文後，再
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將全案重新提送董事會。 

 

      三、通過 111 年公視關鍵衡量指標案。 

 

      四、通過臺語台增設「南部製作中心」案。 

 

      五、通過臺語台新增節目特別預算案。 

 

      六、通過聘任楊家富先生擔任副總經理職務，同時兼任新媒體部經理，

任期至下屆總經理遴選產生完成交接止。 

 

            本日議程有一項「臨時動議」： 

      一、有關本會參與文化部「111 年國際影音串流平台營運與影音內容製

作」乙案。 

  董事發言摘要如下： 

  陳郁秀董事長： 

   本案須提報董事會通過後，才會與文化部進行後續討論，去年標案

因本會所提內容不符合標書規格要求，因此本次必須釐清各項規範

後始能啟動，避免重蹈覆轍。      

 馮小非董事： 

 (一)中央社不再承接標案是否另有內情？ 

 (二)本會是否需承接原本「Taiwan+」所有聘任人員？ 

  (三)據了解，立法院本會期公視法部分條文有可能修正通過，屆時

本會將新增國際傳播任務，此刻文化部欲以標案方式委託，不

知箇中原因為何？ 

  陳郁秀董事長： 

  (一)中央社委辦合約至 111 年 6 月底到期。      

   (二)本年度標案內容包含經營電視頻道業務，希望由本會承接，

「Taiwan+」團隊將依循客台模式，專注於經營網路平台，負責

該平台之內容；本會則掌管電視頻道營運，雙方在節目及國際

行銷推廣等資源可加強整合，做最有效之運用。 

   馮小非董事： 
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   由於「Taiwan+」整組團隊新聞專業度不足，內部管理不善，與客台

專業度強、管理穩健成熟之形象大相逕庭，若本會必須概括承受

「Taiwan+」在新聞及行銷領域皆表現不佳之事實，擔心未來變成沉

重的包袱。 

   徐代理總經理說明： 

  (一)因第一年得標單位中央社的合約 6 月底將屆期，立法院本會期

公視法有望修法過關，國際平台營運將納入公廣集團，因此文

化部希望新年度標案由本會承接，俾利業務順利轉移，否則人

力招募上會面臨續約的困難；值此時機，對於「Taiwan+」之人

事聘用(包含高階主管委任)，本會或可有爭取調整的空間。 

  (二)未來本會與「Taiwan+」之組織架構、辦公空間、設備使用將各

自獨立，預算為專款專用。  

  (三)本次標案規格包含一個頻道播出，必須利用編碼壓縮技術將本

會無線數位 26 頻道由 2 台(公視主頻與臺語台)增加為 3 台，

這是委辦公視的主因之一。 

  (四)文化部期盼未來雙方資源可加強整合，預算做充分、多元、綜

合性地運用，為公廣創造加分效果。因此去年董事會通過國際

影音平台企畫書中所規劃之部分節目及紀錄片等，可挑選適合

的項目以合製方式進行；本會節目版權可銷售「Taiwan+」，增

加國際露出機會及收入來源。 

  馮小非董事： 

       目前看來，文化部最大的需求，是一個電視頻道，與本會原先之構 

想，國際平台是珍貴資源、預算龐大、可做多元運用有所不同；多

數經費仍保留在「Taiwan+」團隊，本會看來沒有增加製作新聞、發

展新媒體業務的空間，似乎並未獲得太多好處，建議增強談判力道。

因為「Taiwan+」之網路部門及社群經營長期積弱不振，本會若欲藉

機加強練兵機會，應由本會承攬此兩項業務，而非被限縮於目前的

營運範圍。 

       總而言之，本會做為標案承接者，要承擔成敗責任，請管理團隊務

必全力斡旋，爭取對本會未來發展最有利的事務，特別是預算；更

重要的是，本會對於「Taiwan+」主管的任用，除了監督之外，必須
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擁有實質考核與汰換的權力。  

  邱家宜董事： 

      (一)若採客台模式，其營運所產生之間接成本皆會計價付費予本會，

但依照目前「Taiwan+」模式並非如此，除了頻道傳輸費用外，

似乎無法獲得其他額外設備租用等預算挹注。 

  (二)將來對外皆代表公廣，「Taiwan+」之工作人員及主管任用程序， 

必須符合本會人事遴選與進用之相關規定，以確保集團所有成

員之製播品質。 

  (三)未來仿客台成立國際傳播諮議委員會，本會並非直接介入，尊

重專業領域學者專家的意見，相信是可被接受的折衷做法。 

  馮小非董事： 

       本人所述並非全然指新聞內容品質不佳，而是因為「Taiwan+」當初

倉促上路，導致新聞形式偏差，其不專業的程度讓人咋舌，公視承

接後如放任不管，必會被其拖累，遭致社會強烈抨擊，斲傷公廣形

象。再次強調，該平台相關人事合約期滿後，理論上應予重聘，本

會必須充分掌握聘用與否之權力，切記不可承諾全盤接收，以免日

後自取其咎。 

  徐代理總經理說明： 

  (一)俟董事會通過後，即著手撰寫服務建議書，其中節目及行銷規

劃、人事進用、資源整合、排檔規劃等面向都需進一步洽商。

基本上去年的服務建議書中合適的內容仍會沿用。 

  (二)本次標案重點在於，公視與「Taiwan+」雙方組織架構及人事部

分不會融合、兩個品牌各自獨立，在董事會管控下維持頻道製

播品質，以免有損公廣顏面，將會朝著在本會各項管理辦法中

融入此種精神的方向努力。 

  (三)文化部本次交付重任，即代表信任本會之品質控管能力，感謝

董事會給予有力的支持，將做為後續談判最堅強的後盾。 

  施振榮董事： 

  本會「PTS WORLD TAIWAN」仍會持續營運嗎？ 

  陳郁秀董事長： 

  目前並行不悖，未來變化則須俟後續發展而定。 
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  徐代理總經理說明：       

「PTS WORLD TAIWAN」與「Taiwan +」兩個平台並不衝突，本會目前

囿於經費，以現有資源加工再製，運用 YT 之優勢，達到將本會優質

節目向世界各地傳遞出去及創造營收兩個目的；而「Taiwan +」主要

是以外國人角度看台灣，著重報導與紀實，目前本地閱聽眾反而較

多，兩者內容不盡相同，可為互補。未來在「Taiwan +」人力協助下，

可做更大的發揮，例如，公視新聞網 PNN 正致力於新聞英語化，彼

此的經驗與實務加強交流，相信可創造雙贏局面，設法將人力、內

容與資源的運用效益極大化。 

  羅慧雯董事： 

  由社會大眾的角度來看，無論新聞由哪一方製作，都認定是公視出

品，因此文化部目前所採「二分法」的立場，是本會不能妥協的原

則，公廣集團之國際頻道本就是一體的。  

   徐代理總經理說明： 

   本會與「Taiwan +」兩個新聞品牌完全區隔，人力與編輯各自獨立，

其他節目採合製互播方式，這也是本會可獲得預算挹注的另一途徑。 

  決議為：請管理團隊參酌以上董事意見進行後續協商，盡力爭取對

於本會最有利之相關權益，並將研擬完成之服務建議書提

送董事會。 

 

   

      本日會議於下午 5 時 15 分散會。                                              


